



FÉDÉRATION FRANÇAISE
DE CYCLOTOURISME

La LETTRE de l'ATSCAF Cyclotourisme n°930

28 Septembre 2021



ATSCAF Cyclotourisme
Club FFCT n° 07061

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

LA SORTIE DU SAMEDI

25 SEPTEMBRE 2021

RIVE DE GIER



Cathy GIMENEZ - Evelyne LEFRANCOIS - Françoise CHENAIS - Monique PECH
Bernard CHAREYRON - Daniel ROTHWILLER - Jean François LAMURE - Jean Jacques PECH
Laurent PEYRAQUE - Patrick GIMENEZ - Stephane DORIEUX
et Jean Luc H. de Chassieu

RV à Rives de Giers pour une sortie club dans le Pilat.

10 atscafiens étaient présents sur la place Chipier, dont **Françoise**, venue en voisine, que nous avons revu avec plaisir, 1 atscafien aura un tout petit peu de retard et nous rejoindra rapidement, c'est merveilleux, et 1 cyclo de Chassieu **Jean Luc H**, invité par **Patrick** et **Cathy** que nous avons accueilli avec plaisir, plus on est de fous....et nous sommes de plus en plus de fous, c'est bien!!

A 9h45 **Cathy** a pris la tête du groupe et nous avons pris la direction de Ste Croix-En-Jarez pour une montée toute en douceur où nous avons fait une première pause au barrage de Couzon. C'était beau, et calme cette étendue d'eau sous le soleil et le ciel bleu.



A Sainte Croix en Jarez, nous ne sommes pas allés visiter l'ancienne Chartreuse, ce sera pour une autre fois et nous avons commencé la montée du Col de Pavezin cher à Veloccio. A 500m du sommet deux vaches au long pelage, ondulé, laineux -on aurait dit des Highland- broutaient sur le talus, en nous regardant passer, et c'était drôle comme tableau car ce n'est pas commun dans les environs, et elles étaient jolies.

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

LA SORTIE DU SAMEDI

25 SEPTEMBRE 2021

RIVE DE GIER



Après l'incontournable photo au col cher à Veloccio, l'heure n'étant pas encore à la dégustation de saveurs à l'auberge, nous avons emprunté la route en balcon jusqu'au col de la Croix de Mazet que nous connaissons tous. Mais on ne se lasse pas d'admirer ces paysages de collines verdoyantes, et bientôt le parcours nous a fait emprunter un chemin pierreux à droite qui menait à St Just.



Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

LA SORTIE DU SAMEDI

25 SEPTEMBRE 2021

RIVE DE GIER



Comme l'année dernière, nous avons eu quelques hésitations mais nous savions que ça passait et que ce n'était pas bien long, aussi même **JJ** et **Laurent** ont bien voulu suivre le groupe. Toutefois il fallait être prudent quand même et **Stéphane** en a été quitte pour une réparation de son pneu crevé. Après une pause nous sommes repartis par une route tranquille, d'où nous apercevions le barrage du Dorlay en contrebas, puis nous sommes arrivés au joli village de Doizieux après une descente un peu sévère, mais c'était juste superbe.

Ensuite, il nous restait la montée jusqu'au col du Planil point culminant de la balade, balayé par le vent du sud qui s'était levé, aussi nous ne nous sommes pas éternisés et ce fut un vrai bonheur de se laisser glisser jusqu'à St Chamond en admirant au passage les Barrages du Piney et de la Rive : ces ouvrages ont la vocation d'alimenter en eau la vallée du Gier, mais entourés de forêts ils constituent aussi des lieux agréables où il fait bon se promener.

A St Chamond, un arrêt s'est imposé à la boulangerie pour ceux qui commençaient à ressentir une petite faim et ensuite pour éviter les axes importants le circuit nous mènera par des petites routes sympathiques, bien cabossées tout de même jusqu'à St Paul-en-Jarez, où nous avons retrouvé **Laurent** qui avait pris un peu d'avance et finissait tranquillement son casse croûte. Le groupe s'est reformé et tout en filant, nous sommes passés devant " La Tour, monument inachevé qui domine l'entrée du Bourg, et sert de salle d'expositions", curieux comme monument, puis après encore quelques courtes montées, nous sommes redescendus sur Rives-de-Gier. Pas de bar ouvert à proximité, nous sommes donc repartis contents tout de même de cette belle escapade dans le Pilat.

MONIQUE

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

TEMPS LIBRE ET DECOUVERTES

MERCREDI 22 SEPTEMBRE 2021

DOUVRES



Mathilde

Gerard BARGER - Jean Jacques PECH - Laurent PEYRAQUE - Patrick GIMENEZ

Nous sommes 5 en ce mercredi 22 septembre, 1^{er} jour de l'automne à nous retrouver sur la place de l'église de Douvres, petit village proche d'Ambérieu en Bugey et d'Ambronnay, célèbre par son abbaye.

Il y a donc Gérard, Laurent, Patrick, Mathilde une collègue de Patrick et moi-même.

Nous avons décidé d'aller cyclo dans le Bugey, sur le plateau de Retord. Pour ce faire nous nous sommes inspirés d'un parcours réalisé par le club de Chassieu quelques mois plus tôt et mis sur leur site.

Nous partons via Jujurieux avec un épais brouillard qui nous humidifie quelque peu.

Vers 10h30, après avoir passé le 1^{er} col (col de Montratier) le soleil fait son apparition et nous réchauffe alors que nous atteignons Corlier. Peu après, le Golet de Tillet que nous franchissons en descente. C'est à ce moment là que nous nous rendons compte que nous ne sommes plus que 2,



Laurent et moi. Après quelques minutes Laurent téléphone à Gérard et nous apprenons qu'il y a une crevaison. Nous faisons demi-tour sur 2 km environ en montée et arrivons auprès de nos 3 copains. Nous resterons sur place 1h... si si vous avez bien lu 1h.

En effet Patrick, c'est lui qui a crevé, possède des pneus tubless, hyper difficiles à remonter.

De plus il s'aperçoit, lorsque nous avons enfin réussi à mettre le pneu, que la chambre qu'il vient de remplacer a une valve trop courte et c'est ainsi que l'opération est renouvelée et prend à nouveau un certain temps ou plutôt un temps certain.

Pour couronner le tout et faire en sorte d'arriver à 1h d'arrêt, la chaîne du vélo de Patrick s'est coincée à l'avant.

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

TEMPS LIBRE ET DECOUVERTES



Nous décidons tout de même malgré ce retard notoire de continuer notre parcours et enchainons par les cols de la Cheminée et de Cuvillat, point culminant de notre balade. Nous traversons Champdor et son superbe château et arrivons à Hauteville-Lompnes aux alentours de 14h. Laurent et Mathilde vont acheter de quoi manger et nous pique-niquons à la terrasse d'un bistrot.

Il est proche de 15h !! Demi-heure plus tard nous reprenons notre circuit via le col de la Berche. Nous revenons à Corlier pour bifurquer à gauche aller chercher le col du Cendrier, puis celui de Montgriffon et enfin le dernier col du jour, celui du Nivollet. Un dernier raidillon à la sortie de l'Abergement de Varey nous casse les pattes. Nous arrivons à Douvres vers 17h30 après près de 100 km et 1700 m de dénivelé positif.

Malgré ces déboires, ce fut une belle journée de vélo avec 8 cols au programme et une bonne ambiance Atscafienne.

JEAN-JACQUES



Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

TEMPS LIBRE ET DECOUVERTES

MERCREDI 22 SEPTEMBRE 2021

FIRMINY



Evelyne LEFRANCOIS - Françoise CHENAIS
Bernard CHAREYRON - Daniel ROTHWILLER

Haute-Loire, nous voilà !

Françoise CHENAIS à plusieurs reprises nous a dit le plaisir qu'elle avait à pédaler en Haute-Loire. Les autres habitués des balades du mercredi -soyons francs- n'étaient pas très emballés. En effet pour atteindre Le-Puy en train il faut une correspondance à Saint-Étienne avec ce que cela représente en termes de manipulation et portage de vélos, de changement de quai, d'aléas éventuels et de temps supplémentaire.

Le problème s'est résolu quand, en observant plus attentivement les cartes, on s'est aperçu que Firminy était un point de départ tout à fait envisageable.

Et voilà pourquoi mercredi dernier, **Evelyne**, **Françoise**, **Daniel** et **Bernard** débarquaient du TER de Lyon à Firminy.

Bien sûr cela avait impliqué un changement de nos habitudes ferroviaires. En effet le train partait de Perrache et non de la Part-Dieu. Et il nous a bien fallu arriver une demi-heure en avance pour nous y retrouver d'autant qu'il a fallu se familiariser avec le nouveau tunnel mode doux sous la gare (super !) et le nouvel accès de la place des Archives.

Le TER part à l'heure et dans un train à plancher bas et non submergé de monde. Grand luxe ! A Givors **Françoise** nous rejoint.

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

TEMPS LIBRE ET DECOUVERTES



Fresque murale à AUREC

L'arrivée à Firminy se fait dans la brume. Cela donne de jolis points de vue. Il fait aussi assez frais. Mais on devine que cela ne va pas durer et qu'une belle journée se prépare. La suite montrera la justesse de notre optimisme ; optimisme préparé quand même par la consultation des prévisions météorologiques.

Nous nous habillons en conséquence, traversons l'agglomération sans encombre. A la sortie d'Unieux, après un petit tunnel réservé aux cyclos, un charmant point de vue signe notre rencontre avec le fleuve Loire à Pertuiset. Nous allons le longer sur sa rive droite.

Après Saint-Paul en Cornillon nous entrons en Haute-Loire, mais la frontière est discrète. Nous décidons un arrêt à **Aurec sur Loire**, charmante bourgade, pour visiter l'église. Deux châteaux méritent aussi le coup d'œil dont celui du « Moine-Sacristain ».

La départementale s'élève progressivement. A partir de la Chapelle d'Aurec nous sommes sur le plateau. Attention, plateau ne signifie pas que nous avons cessé de monter. Au contraire. Mais la route est fort calme... sauf quand nous franchissons la RN88 transformée en autoroute. Des entrepôts logistiques y ont poussé subitement.

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

TEMPS LIBRE ET DECOUVERTES



La halle aux grains à St DIDIER EN VELAY

Nous atteignons La Séauve-sur-Semène. L'idée initiale était de visiter la ville où nous savons que se trouve une ancienne abbaye réhabilitée en logements. Mais la circulation est si intense sur cet axe que le seul souci est de trouver un café pour manger nos pique-niques. C'est chose faite dans un établissement dont la patronne est charmante. Mais sur sa terrasse nous assistons à une noria incessante de poids lourds et d'autocars. Incroyable d'ailleurs le nombre d'autocars dans ce secteur ! Après les bus Macron, nous avons droit aux cars Wauquiez ?

Après cette pause méridienne peu reposante nous remontons sur le vélo pour rejoindre **Saint-Didier-en-Velay**, toujours sur ce grand axe rouge, qu'est la D500. Nous nous en échappons dès que possible et c'est alors tout de suite le calme du plateau vellave. Comme nous l'apprécions et comme nous sommes heureux de pédaler dans ce cadre !

Les vaches jouent un rôle apaisant dans les grandes prairies toujours vertes. La vue porte très loin, les monts ondulent à l'infini, les fermes rassurent par leur construction en grands blocs de pierre gris clair. Dans les forêts, résineux et feuillus alternent.

Nous voici maintenant dans le parc du Pilat, sur un tout autre versant que celui que nous arpentons d'ordinaire. Nous ne visitons pas la « Maison de la Passementerie » dans le gentil village de Jonzieux mais son église.

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

TEMPS LIBRE ET DECOUVERTES



Maison natale de Marcellin Champagnat

Six km plus loin et nous sommes à Marlhes qui est le point de départ de nombreuses randonnées. Son église abrite une curieuse statue en cire représentant Saint Fidèle et abritant ses ossements. Plus loin un détour, prévu par **Evelyne**, nous mène au hameau du Rozet qui abrite une vaste et moderne chapelle édifée par les élèves des maristes. Un religieux qui bêchait son jardin s'empresse de répondre à nos questions. Il nous explique que Marlhes, commune dont dépend Le Rozet, a vu la naissance de **Saint Marcellin Champagnat**, fondateur des Frères Maristes, spécialisés initialement dans l'enseignement primaire dans les campagnes. Leur première école ouvre à Saint-Chamond. Notre révérend nous apprend aussi qu'un jeune garçon de Marlhes, fasciné par les cours de Marcellin, devint missionnaire et fut nommé évêque de Mélanésie. Ce fut l'épiscopat le plus court de l'histoire ! Arrivé aux Iles Salomon le 12 décembre 1845, il fut massacré par les habitants le 16.

Forts de ce nouveau savoir nous repartons sur de belles routes pour atteindre Saint-Genest-Malifaux, une des capitales du Pilat.

La suite est une longue et splendide descente par la D22 jusqu'au Chambon-Feugerolles. Il fait chaud maintenant dans la vallée alors que sur le plateau à près de 1.000m l'air était léger.

Daniel a une idée : pourquoi ne pas prendre le train dans cette ville plutôt que de « se payer » la circulation et un paysage urbain jusqu'à Firminy ? Les horaires consultés, la proposition est approuvée à l'unanimité.

Et c'est dans un train tout aussi confortable qu'à l'aller que nous rejoignons, qui Givors, qui Lyon.

La balade du jour a ravi chacun des participants. Elle a représenté 72 km et 1.100 m de dénivelée positive.

En guise de conclusion signalons que notre circuit, tracé par Evelyne, s'est inspiré d'un ouvrage « La Loire à vélo ». Il s'agit d'un des 130 parcours conçus par le CODEP de la Loire (en coopération avec l'UFOLEP). Ces parcours sont regroupés sous forme de fiches cartonnées et détachables dans un petit classeur ultra pratique. Excellente initiative !

BERNARD

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

AUDAX CLUB 200 KM
DIMANCHE 03 OCTOBRE 2021
JOYEUX

1ere Boucle 120 km

<http://www.openrunner.com/index.php?id=1906491>

Sur cette boucle, 3 pauses de 15 minutes
(Servas, Saint-Trivier sur Moignans et Saint-Jean de Thurigneux),
et retour à Joyeux pour 13h00.

1h15 de pause pour se restaurer avant une seconde boucle de 80km.

2eme Boucle 80 km

<http://www.openrunner.com/index.php?id=1909038>

Sur cette seconde boucle, 2 pauses de 15 minutes
(Dompierre sur Veyle et Saint-Eloi).
Retour à Joyeux à 18h20.

RENDEZ VOUS A 6H45 SUR LA
PLACE DE L'EGLISE.
DEPART A 7H00 PRECISES

ASSEMBLEE GENERALE DU CLUB

SAMEDI 06 NOVEMBRE 2021

ST DIDIER AU MONT D'OR

Les MONTAGNARDS

6 avenue AMPERE

St DIDIER au MONT D'OR

Depuis 1905,
cet ancien relais de chasse
est situé à
Saint Didier au Mont d'Or,
sur les hauteurs de Lyon,
à 490 mètres d'altitude,
et à seulement 20 mn
de la place Bellecour !
Laurent et Ludovic Levrat
vous accueillent dans ce lieu chargé d'histoire



MENU 27 €

Apéritif :

Kir ou boisson sans alcool

Tapenade d'olives noires et croutons en amuses bouches.

Entrée :

Salade de croustillants de chèvre aux figues et au miel.

ou

Tartelette fine à la tomate fraîche et au pesto.

Plat :

Cuisse de poulet roti mariné au thym citron, sauce chateaubriand,
gratin dauphinois maison.

ou

Mijoté de veau à la moutarde à l'ancienne, gratin dauphinois maison.

Dessert :

Assiette gourmande préparée par notre pâtissier (tarte aux pommes caramélisées
au beurre salé, panna cotta au coulis de fruits rouges et mousse au chocolat noir)

Boisson :

1 pot Lyonnais pour 3 :

Chardonay blanc, AOC côte du Rhône, AOC côte de Provence

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

SEJOUR REMISE EN FORME

DU 9 AU 16 AVRIL 2022

SAINT-GENIES (DORDOGNE)



Au milieu du Périgord noir, le magnifique village de **St Geniès** considéré parmi les "villages de caractère du Périgord", à l'écart des grands axes de communication, a su préserver si joliment ses maisons ocre aux toits de lauzes ainsi que son château du XIII^e siècle et une belle église typique du XII^e siècle.

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.
Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

SEJOUR REMISE EN FORME

9 AU 16 AVRIL 2022

SAINT GENIES (DORDOGNE)



VILLAGE VACANCES
Le Domaine de Pelvezzy
Périgord - Saint-Geniès (24)



"Un cadre d'exception pour effectuer un séjour hors du temps"

Implanté sur un parc boisé de plusieurs hectares avec château, le Domaine de Pelvezzy séduira les adeptes de séjours découvertes, les marcheurs, les cyclistes et bien d'autres. À quelques kilomètres seulement, les attraits touristiques du Périgord Noir sont nombreux et variés: châteaux, promenade en gabarre, sites préhistoriques, villages classés, terroir local...

Association Touristique Sportive et Culturelle des Administrations Financières.

Courriel cyclo.atscaf69@gmail.com

Site <https://atscaf69.sportsregions.fr/>

L'AGENDA



- **Dimanche 03 Octobre**
AUDAX Club 200 km et sortie club à JOYEUX
- **Samedi 09 Octobre**
Sortie journée : Grenouilles à PONT DE VAUX
- **Jeudi 14 Octobre**
Réunion du CODIR à BRON
- **Samedi 16 Octobre**
Sortie club à JONAGE
- **Dimanche 17 Octobre**
Rallye des Pierres Dorées à BULLY
- **Samedi 23 Octobre**
Sortie club à LACROIX LAVAL
- **Samedi 30 Octobre**
Gentleman club à JOYEUX
- **Samedi 06 Novembre**
Assemblée générale du club à ST DIDIER AU MONT D'OR